



## Cuentos chinos

**LA DIVISA DEL PODER**
**ADRIÁN  
TREJO**


engranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo

**E**l operativo en contra de la piratería de origen chino fue otro guiño del Gobierno mexicano a **Donald Trump**, quien acusó que México es el trampolín para que los productos del país asiático ingresen a Estados Unidos.

No se entiende de otra manera que el gobierno haya actuado hasta ayer, cuando dicha plaza tiene años, a-ñ-o-s operando en la total impunidad, en perjuicio de los productores de Norteamérica.

La plaza es solo la punta del iceberg, como bien señaló **Santiago Nieto**, director del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI).

No es la única que existe en el Centro Histórico de la CDMX.

Si de verdad se quiere combatir ese delito, no basta con Izazaga 89, sino con las bodegas que almacenan los productos y que todo mundo sabe (la autoridad debería saber) que se encuentran en las calles cercanas a Tepito.

Este negocio no pudo haber prosperado como lo ha hecho sin la complicidad de alguna autoridad, federal y local, pues nadie se explicó cómo fue que, apenas Trump anunció que impondrá una arancel a los productos nacionales como consecuencia del mercado mexicano abierto a los productos chinos, que el Gobierno federal “descubrió” la plaza intervenida.

Si Santiago Nieto cumple lo dicho y **Marcelo Ebrard** lo respalda, tendremos que acostumbrarnos a ver esos operativos en varias partes de la CDMX, en todos los mercados y tianguis de todo el país y en los miles de negocios en provincia que se surten en la capital para alimentar la demanda local.

Pero el operativo lo hicimos porque somos

un país soberano, no porque Trump le haya recordado a la presidenta mexicana **Claudia Sheinbaum** el tema en su llamada de antier.

¿Ok? ¿O-k?

••••

Trabajadores subcontratados por el IMSS-Bienestar de los sectores alimentarios, de limpieza y de seguridad preparan un paro en demanda de que el Instituto pague a sus empresas para que, a su vez, éstas les paguen a ellos.

Son, nada más, unos 20,000 trabajadores que desde octubre pasado no cobran sus salarios, pues la empresas que los contrataron no han podido cobrar al IMSS-Bienestar.

Acusan que el organismo le echa la pelota a la Secretaría de Hacienda “que no ha liberado los recursos” y por ello han decidido manifestarse.

••••

Elektra, empresa insignia del Grupo Salinas, encabezado por el empresario **Ricardo Salinas Pliego**, anunció que se deslistará de la Bolsa Mexicana de Valores, lo que generó una campaña de desinformación que pretendió descalificar su situación financiera.

La realidad es que desligarse de la BMV es una práctica común que las empresas realizan de acuerdo a sus propios intereses, cuando creen que el mercado no valora correctamente sus activos.

En el pasado reciente lo hicieron Aeroméxico, Grupo Lala y hasta Sanborns, de **Carlos Slim**.

Elektra cotizó 30 años en la BMV y dejará de hacerlo, pues considera que el valor de sus activos tecnológicos, digitales y físicos, tanto nacionales como en otros países, no corresponde con el mercado accionario que ha subvalorado el valor real de sus acciones.

La Asamblea General de Accionistas, convocada para el día 28 de diciembre, hará el anuncio oficial, además de elegir a un nuevo Consejo de Administración.

••••

Algunos panistas se andaban *pandeano* en la discusión sobre la prisión preventiva oficiosa y la desaparición de los 7 organismos autónomos, en el Senado.

Y si bien es cierto que Morena tiene los votos para ganar casi cualquier votación, a la oposición les queda la obligación del debate.

En las votaciones y la discusión, el PRI, con todo y todo, es el único que se ha mantenido como bloque.